
2022年度第 8 回千葉大学アカデミック・リンク・センター教員会議 議事要旨 

 

1.日 時：2022年 12月 1日（木）10:30～11:25 

2.方 法：オンライン会議（Google Meetを使用） 

3.出席者：竹内センター長、檜垣副センター長、國本副センター長、鈴木副センター長、横田兼務

教員（社会科学研究院）、神野兼務教員（教育学部）、米村兼務教員（人文科学研究

院）、山本兼務教員（工学研究院）、小林兼務教員（園芸学研究科）、伊藤兼務教員

（医学研究院）、織田兼務教員（国際未来教育基幹）、岡田兼務教員（国際未来教育

基幹）、藤本兼務教員（国際未来教育基幹）、松本兼務教員（国際未来教育基幹）、菅

野学務部長、鈴木利用支援企画課長、細川学術コンテンツ課長 

委任状：なし 

陪席者：我妻特任助教、岩瀬特任助教、伊藤人社系学務課長、武内利用支援企画課副課長、

大園学術コンテンツ課副課長、上村利用支援企画課総務係長、池尻利用支援企画課

アカデミック・リンクグループ専門職員（GL） 

 

４．配布資料 

1. 2022年度第 7 回アカデミック・リンク・センター教員会議議事要旨（案） 

2. 「千葉大学学習状況・情報利用環境調査 2022」の実施について 

3. オープンバッジの導入について（教育研究評議会資料） 

4-1.千葉大学次世代人材育成計画アクションプラン（案） 

4-2.次世代人材育成計画アクションプランの策定方針について（案） 

5. ALSA-LSおよび ALSA-TTの公募用ポスターならびに公募要項 

6. ALPSプログラム活動の概要及び進捗状況・予定（2022 年 11 月～2023年 1月） 

7. 1210あかりんアワー2022年 12月スケジュール 

8. 国際未来教育基幹キャビネットセンター長会議（令和４年度 第３回）議事要旨（案） 

9. 教育研究評議会議事次第 

 

前回議事要旨（案）について確認依頼があり、承認された。 

 

5．審議事項 

（1） 特任教員の評価について 

竹内センター長からセンター所属の特任助教について、来年度の更新に向けて評価を行いた

いので、承認いただきたいこと、またこのことについては今後の教員会議で報告する旨、説明があ

った。 

異議なく了承された。 

 

（2） 「千葉大学学習状況・情報利用環境調査 2022」の実施について 

竹内センター長から資料 2 に基づき、説明があった。調査は昨年度と同様１月実施の予定だが、

実施主体はアカデミック・リンク・センターと高等教育センター（教育改革・ＩＲ部）との協働実施とす

ること、調査対象を学部学生から大学院生にも拡大することなどが主な変更点として挙げられた。

実施までに調査項目の調整は行うので意見があれば、センター長または担当の岡田兼務教員ま

でお知らせいただくよう説明があった。 

 異議なく了承された。 



 

（3） ALPS履修証明プログラムにおけるオープンバッジの試行について 

竹内センター長から資料 3 に基づき、高等教育センターで進めているオープンバッジの

導入にあたり、ALPS 履修証明プログラムで試験運用を行うことについて説明があった。 

異議なく、了承された。 

 

（4） 第 4 期次世代人材育成計画アクションプランの策定について 

竹内センター長から資料 4-1～4-2に基づき、国際未来教育基幹の各センターにおいてアクショ

ンプランを策定することとなり、本センターでも案を作成中であること、本日の資料は途中のもので

はあるが意見をいただきたい旨、説明があった。 

委員からは、活動目標の指標の立て方や各センターの目標との関連性などの観点から意見が

出された。 

今後の修正については、センター長に一任するということで、異議なく了承された。 

 

6.報告事項 

（1） ALSAの公募について 

竹内センター長から資料 5に基づき、12月 2日～1月 10日の期間に ALSA-LS と ALSA-TT

の公募を行う旨、報告があった。また、教員会議の教員には近くの学生に応募を勧めていただくよ

う協力依頼があった。後日、事務局から協力依頼のメールを送る旨、連絡があった。 

 

（2） 教育関係共同利用拠点 ALPSプログラム活動の進捗状況について 

竹内センター長から資料 6 に基づき、ALPS 公開講座 e ラーニング開始、第 8 回 ALPS シ

ンポジウムセミナーの登壇者、大学教育学会課題研究集会などについて報告があった。 

 

（3） 1210あかりんアワー12 月開催スケジュールについて 

 竹内センター長から、資料 6 に基づき、今月の予定が紹介された。委員からは、学内者

向けに公開している過去回の動画の周知など、より積極的な広報について意見が出された。 

 

（4） アカデミック・リンク・センターへの視察・見学（11 月）について 

竹内センター長から、11 月は、通常の見学が 3 件 10 名、高校の見学が 3 件 40 名、千葉

大学オープンデイ（11 月 6 日）で 80名の見学があった旨、報告があった。亥鼻分館、松戸

分館では見学がなかった。 

 

（5） 国際未来教育基幹キャビネットセンター長会議（11/10）について 

竹内センター長から資料 8 に基づき、説明があった 

 

（6） 教育研究評議会（11月）について 

竹内センター長から資料 9 に基づき、報告があった。 

 

（7） その他 

竹内センター長から 11月 30日に Library of the Year ライブラリアンシップ賞の授賞式が

行われた旨、報告があった。 

小林兼務教員から、松戸分館では松戸市の「科学と芸術の丘」に協力して植物図譜などの



資料展示やスケッチ会を開催した旨、報告があった。 

 

次回 ALC教員会議（予定） 2023年 1月 12 日（木）10：30～ 

附属図書館 I棟 1階ひかり 

※オンライン審議になる可能性あり 


